



30 Jahre Seniorenbeirat der Stadt Neu-Anspach, ein Grund zu feiern?

Am 1. September 1993 wurde der 1. Seniorenbeirat der Gemeinde Neu-Anspach im Rahmen einer Jahreshauptversammlung gewählt. Damals lebten 1.354 wahlberechtigte Menschen 60 plus in der Gemeinde Neu-Anspach. Die Wahlbeteiligung lag damals bei 7 %. Der Seniorenbeirat setzte sich zusammen aus 6 Männern und 3 Frauen. Heute leben ca. 4.300 Menschen 60 plus in Neu-Anspach und an der letzten Wahl im April 2021 haben 1.030 Wähler von ihrem Stimmrecht Gebrauch gemacht, was einer Wahlbeteiligung von 24 % entspricht.

Nach 30 Jahren ist es sicherlich opportun zu fragen, was hat denn dieses, von den damaligen Gemeindevertretern geschaffene, Gremium bewirkt? Brauchen wir einen Seniorenbeirat in dieser Form? Sind 30 Jahre wirklich ein Grund zu feiern?

Nun, hätte man mich vor 30 Jahren befragt, meine persönliche Antwort wäre wohl etwas vage ausgefallen, denn damals, in der Mitte des Lebens, lag die Konzentration sicherlich eher auf dem Kindergarten als auf einem Pflegeheim.

Heute 30 Jahre später, bin ich als endsechziger ein überzeugtes Mitglied des Seniorenbeirates und arbeite in diesem Gremium seit ca. 7 Jahren in der einen oder anderen Funktion mit.

Bevor ich die Frage hinsichtlich der Funktionalität des Seniorenbeirates beantworte, möchte ich erinnern an alle Frauen und Männer, die in den letzten 30 Jahren ehrenamtlich im Seniorenbeirat für die Menschen 60 plus gearbeitet haben. Ihr Einsatz ist die Basis, auf der wir heute unser Angebot an die Menschen 60 plus weiterentwickeln können.

Was macht denn der Seniorenbeirat eigentlich? Der Seniorenbeirat vertritt satzungsgemäß die politischen Interessen der Seniorinnen und Senioren in den politischen Gremien der Stadt. Hierzu haben wir als Seniorenbeiräte ein Rederecht in den verschiedenen Ausschüssen des Stadtparlamentes. Ist das alles? Nein!! Eine weitere Säule unsererer Aktivität ist unser Freizeit- und Fortbildungsangebot, das wir für Menschen 60 plus im Zentrum 60 plus von Montag bis Freitag anbieten. Vom Malen, Schach, Skat über Spielenachmittage, Männer. Köchen, Backclub, Börsenstammtisch bis hin zu unseren Digitallotsen (PC & Smartphone) Angeboten reicht unsere Palette an Kursen, die wir kostenlos im Bürgerhaus anbieten.

Von gut zu besser heißt für den Seniorenbeirat, dass wir ständig auch neue Ideen und Angebote ausprobieren, wie: Wir erkunden Neu-Anspach, Wandern der Generation 60 plus, Alltags Gymnastik.

Gleichzeitig bedeutet für uns, von gut zu besser, dass wir für ein verbessertes Mobilitätsangebot für Menschen 60 plus eintreten und hier zusammen mit der Stadtverordnetenversammlung und der Verwaltung zu einem erfolgreichen Ausbau des Amina Taxi Angebotes mitgewirkt haben. Die Verbesserung des Mobilitätsangebotes für Menschen 60 plus innerhalb unserer Kommune muss unseres Erachtens aber weiter ausgebaut werden.

Die derzeitige Situation hinsichtlich Pflegekapazitäten in Neu-Anspach, die seit der Schließung des Hochtaunus Stiftes desolat ist, bedarf der Bündelung aller Kräfte, um hier kurz- und mittelfristig eine Verbesserung zu realisieren. Ein weiteres Thema mit Raum zur Verbesserung ist das Angebot an seniorengerechten Wohnraum.

Wir unterstützen die politische Willensbildung hinsichtlich der Neu-Anspach in der Hosentaschen APP, die wir als wichtiges Instrument der verbesserten Vernetzung von Vereinen, Gremien, Parteien, Gewerbetreibenden und Bürgerinnen und Bürgern sehen.

Wir als Seniorenbeirat haben sicherlich auch nicht immer die optimale Lösung für die gerade genannten Herausforderungen. Wir sind aber davon überzeugt, dass diese Themen auf die politische Tagesordnung gehören und von allen politischen Kräften diskutiert und Antworten für

die Fragen des demografischen Wandels erarbeitet werden müssen. Wir arbeiten hierbei gerne überparteilich, allein unserer Satzung verpflichtet, konstruktiv mit!

30 Jahre Seniorenbeirat, ein Grund zu feiern?

Was meinen Sie verehrte Seniorin, verehrter Senior?

Schreiben Sie mir unter vorstand@sbr-neu-anspach.org oder rufen Sie mich an unter 0162 352 6796.

Raphael Eckhard

Vorsitzender Seniorenbeirat Stadt Neu-Anspach